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RIUNIONE SU BOZZA DI DECRETO REGOLAMENTO 
DEI CORSI DI ACCESSO A VIGILE DEL FUOCO 

Mercoledì 6 Aprile, si è svolto  il previsto  incontro fra tutte  le OO.SS. rappresentative e  l’Amministrazione, 
per  l’esame delle modifiche apportate alla bozza di regolamento per  lo svolgimento del corso allievi vigili 
del  fuoco,  previsto  dal  D.Lgs.  217/05,  in  seguito  alle  osservazioni  fatte  pervenire  dopo  la  riunione 
precedente.    Nella  nuova  bozza,  vengono  accolte  alcune  delle  proposte  di  modifica  presentate  dai 
sindacati. Le principali modifiche apportate sono state: 
- l’eliminazione dell’allegato A,  concernente  finalità del  corso  e  aree di  studio  che  è  stato  incorporato 

nell’art. 3; ‐  l’inserimento, nella commissione per  le prove di verifica  in  itinere ed  in quella per  l’esame 
finale, di un Istruttore professionale del corpo; 

Dopo l’illustrazione, da parte dell’Amministrazione, delle modifiche apportate alla bozza del Regolamento, 
si  è  passati  alle  osservazioni  in  proposito  delle  OO.SS..  Da  parte  sua,  il  Co.Na.Po.  ha  manifestato 
soddisfazione  per  il mantenimento  delle  verifiche  in  itinere  che  nella  nuova  bozza  vengono  chiamate 
“prove di verifica periodiche”, ma che conservano il loro significato e valore sostanziali. 
Uguale  soddisfazione  è  stata  espressa  per  il mantenimento  del  “giudizio  sulla  condotta  complessiva”, 
previsto al termine del periodo di applicazione pratica, del quale era stato chiesto lo stralcio da parte altre 
OO.SS..  Il  Co.Na.Po.,  ha  chiarito  di  essere  perfettamente  cosciente  del  rischio  di  parzialità  insito  nella 
previsione di regola in questione, ma ha ribadito che tale giudizio riveste enorme importanza, anche perché 
stimola gli allievi vigili nel  senso di una maggiore  responsabilizzazione, ai  fini del  risultato  finale. Proprio 
perché coscienti della difficoltà di formulazione del giudizio  in predicato e dei pesanti  limiti oggettivi della 
capacità  in  tal  senso  che  gravano  su  coloro  i  quali  dovranno  provvedervi,  abbiamo  chiesto 
all’Amministrazione di  verificare  con  la massima  attenzione  il possesso delle  competenze necessarie, da 
parte di chi dovrà svolgere tale compito. 
Il Co.Na.Po., sempre a tal proposito, ha chiesto l’adozione di una metodologia standard di valutazione, allo 
scopo di ridurre al minimo l’oggettività nella formulazione del giudizio. 
Abbiamo  poi manifestato  il  disappunto  della  nostra  O.S.  per  il mancato  recepimento  della  richiesta  di 
potenziamento delle attività didattiche relative agli insegnamenti di Polizia Giudiziaria, Pubblica Sicurezza e 
Polizia  Amministrativa,  Prevenzione  Incendi  e  Protezione  Ambientale,  argomenti  che  senza  ombra  di 
dubbio,  rivestiranno una parte  importante del  futuro  lavoro del Corpo, per  i quali  l’Amministrazione si è 
dimostrata fino ad ora insensibile. 
A tale proposito, il Co.Na.Po. ha chiesto di inserire esplicitamente ed in modo approfondito queste materie 
fra  le  competenze  previste  nelle  aree  di  studio  elencate  nell’art.  3,  comma  3  del  Regolamento. 
L’Amministrazione ha osservato che le materie sono già fra quelle oggetto di trattazione e che pertanto non 
pare necessario aggiungere una ulteriore voce al comma. La nostra O.S., ha meglio chiarito  il senso della 
propria richiesta, premettendo che comunque si ritiene assolutamente insufficiente, sia per la quantità, sia 
per  la  qualità,  quanto  previsto  dall’attuale  programma  di  formazione.  In  particolare,  il  Co.Na.Po.  ha 
sottolineato  l’enorme  importanza,  simbolica  e  sostanziale,  dell’inserimento  in  chiaro  delle  materie  in 
questione fra  le competenze obiettivo del corso, quale punto di svolta per  il Corpo, verso una  lettura dei 
propri compiti  istituzionali, maggiormente aderente alla realtà sociale attuale e  futura, e preso atto che  i 
tagli  lineari delle manovre finanziarie hanno pesantemente vanificato  la possibilità di attività formativa ai 
comandi.    Abbiamo  anche  annunciato  che,  in  caso  di mancato  accoglimento  della  nostra  richiesta,  in 
funzione  dell’assoluta  importanza  di  quanto  da  noi  chiesto,  valuteremo  l’adozione  di  opportune  azioni 
sindacali.    L’incontro  ha poi  avuto un’appendice non programmata nella discussione,  sulle  selezioni  per 
Istruttore di Guida, per i quali il Co.Na.Po. (come anche un altra O.S.), ha espresso il parere di abbassare il 
limite di accesso anche ai vigili qualificati, cosi da ampliare il bacino dei candidati e scegliere secondo criteri 
meritocratici  in modo da avere  istruttori sempre all’altezza del compito. L’Amministrazione si è dichiarata 
scettica circa tale ipotesi, chiarendo comunque che verrà effettuata un’attenta riflessione in proposito.  
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